

## RESUMEN

Para que una persona pueda funcionar sexualmente bien, debe ser capaz de entregarse total y relajadamente a la experiencia erótica, haciendo abstracción del medio que lo rodea. No es fácil lograrlo, ya que en general, existe una gran ignorancia sobre el tema. Esto crea mitos como los siguientes:

“Todos los hombres y mujeres normales desean tener relaciones sexuales incesantemente; todos se pueden excitar y satisfacer con facilidad; la excitación espontánea se debe dar siempre en forma automática, el juego amoroso siempre debe terminar en la actividad sexual”.

Por otro lado en lo que respecta a nuestra realidad nacional se puede afirmar que no existen en Bolivia estudios referentes al tema, pues hablar de sexualidad sigue siendo un tabú en especial para los jóvenes quienes están en una etapa de desarrollo y procesos de aprendizaje.

El presente trabajo de investigación, enmarcado dentro del área de la Psicología Clínica, tuvo como principal objetivo el establecer comparativamente los niveles de satisfacción en las relaciones sexuales de hombres y mujeres de 20 a 25 años estudiantes de la Universidad Autónoma Juan Misael Saracho de la ciudad de Tarija.

El instrumento empleado fue:

- Inventario de Interacción Sexual.

El presente diseño de investigación tiene las siguientes características:

Es una investigación de tipo exploratorio, y de carácter descriptivo.

Respecto al tratamiento y análisis de los datos, se utilizarán los métodos cualitativo y cuantitativo.

**Cuantitativo**, que nos ofrece la posibilidad de generalizar los resultados más ampliamente, nos otorga control sobre los fenómenos y un punto de vista de conteo y magnitudes de estos.

**Cualitativo**, da profundidad a los datos, la dispersión, la riqueza interpretativa, la contextualización del ambiente o entorno, los detalles y las experiencias únicas.

Para arribar al objetivo general de este tema de investigación, luego de hacer la respectiva revisión de los datos estadísticos correspondientes a los objetivos específicos, se puede inferir que la mayor parte de los estudiantes de la Universidad Autónoma Juan Misael Saracho entre las edades de 20 a 25 años, en su mayoría manifiestan tener un óptimo nivel de satisfacción sexual con sus parejas.

Sin embargo, se aprecia que las mujeres de la muestra, no disfrutaban las relaciones sexuales con la misma intensidad que en el caso masculino, estando su mayoría medianamente satisfechas, por lo que podemos concluir diciendo que la hipótesis directriz está CONFIRMADA.